
РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СЕРИИ «ФИЛОСОФИЯ»

Кирабаев Н.С. — доктор философских наук, профессор, заведующий кафедрой истории философии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *главный редактор серии*

Марцева А.В. — кандидат философских наук, ассистент кафедры истории философии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *ответственный секретарь редколлегии*

Автономова Н.С. — профессор, доктор философских наук, главный научный сотрудник сектора теории познания ИФРАН, *член редколлегии*

Аль-Джанаби М.М. — доктор философских наук, профессор кафедры истории философии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *член редколлегии*

Гнатик Е.Н. — доктор философских наук, профессор кафедры онтологии и теории познания факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *член редколлегии*

Гречко П.К. — доктор философских наук, профессор, заведующий кафедрой социальной философии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *член редколлегии*

Карпенко А.С. — доктор философских наук, профессор, заведующий сектором логики Института философии РАН, *член редколлегии*

Маслин М.А. — доктор философских наук, профессор, заведующий кафедрой истории русской философии философского факультета МГУ им. М.В. Ломоносова, *член редколлегии*

Маклин Джордж Ф. — PhD (Theology), профессор, директор Исследовательского совета по философии и ценностям Американского католического университета, *член редколлегии*

Марвин Ф. Заед — профессор, главный редактор журнала «Metabletics» (Канада), *член редколлегии*

Найдыш В.М. — доктор философских наук, профессор, заведующий кафедрой онтологии и теории познания факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *член редколлегии*

Нижников С.А. — доктор философских наук, профессор кафедры истории философии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *член редколлегии*

Павленко А.Н. — доктор философских наук, профессор, ведущий научный сотрудник ИФРАН, *член редколлегии*

Пуллен Жак — PhD (Philosophy), заслуженный профессор департамента философии университета Париж 8, член кафедры философии культуры и учреждений при ЮНЕСКО, *член редколлегии (Франция)*

Пеху Р.В. — кандидат философских наук, доцент кафедры истории философии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, *член редколлегии*

Степанянц М.Т. — доктор философских наук, профессор, главный научный сотрудник сектора восточных философий Института философии РАН, *член редколлегии*

Тлостанова М.В. — доктор филологических наук, профессор кафедры философии факультета государственного управления РАНХиГС, *член редколлегии*

Форнет-Бетанкур Рауль — PhD (Philosophy), профессор, президент Общества интеркультурной философии, *член редколлегии (Германия)*

Цвык В.А. — доктор философских наук, профессор, декан факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, заведующий кафедрой этики, *член редколлегии*

EDITORIAL BOARD Series Philosophy

Kirabaev N.S. — D.Sc. in Philosophy, full professor and head of the Department of History of Philosophy, Peoples Friendship University of Russia — *chief editor of the series*

Martseva A.V. — Ph.D. (Philosophy), assistant professor of the Department of History of Philosophy, Peoples Friendship University of Russia — *executive secretary of the series*

Avtonomova N.S. — D.Sc. in Philosophy, full professor and Main Research Fellow of the Department of the Theory of Knowledge, Institute of Philosophy Russian Academy of Sciences — *associate editor of the series*

Al-Janabi M.V. — D.Sc. in Philosophy, full professor of the Department of History of Philosophy, Peoples Friendship University of Russia — *associate editor of the series*

Gnatik E.N. — D.Sc. in Philosophy, full professor of the Department of Ontology and Epistemology, Peoples Friendship University of Russia — *associate editor of the series*

Grechko P.K. — D.Sc. in Philosophy, full professor and head of the Department of Social Philosophy, Peoples Friendship University of Russia — *associate editor of the series*

Karpenko A.S. — D.Sc. in Philosophy, full professor and head of the Department of Logic, Institute of Philosophy Russian Academy of Sciences — *associate editor of the series*

Maslin M.A. — D.Sc. in Philosophy, full professor and head of the Department of Russian Philosophy, Lomonosov Moscow State University — *associate editor of the series*

McLean George Francis — Ph.D. (Theology), Professor Emeritus at the School of Philosophy of The Catholic University of America (CUA), Washington, D.C., and Director of its Centre for the Study of Culture and Values — *associate editor of the series*

Marvin F. Zaed — chair of DiaHumanism Institute, president of the International Committee to Protect Freethinkers (ICPF) and editor-in-chief of the Journal of Brave Minds (JBM) — *associate editor of the series*

Najdysh V.M. — D.Sc. in Philosophy, full professor and head of the Department of Ontology and Epistemology, Peoples Friendship University of Russia — *associate editor of the series*

Nizhnikov S.A. — D.Sc. in Philosophy, full professor of the Department of History of Philosophy Peoples Friendship University of Russia — *associate editor of the series*

Pavlenko A.N. — D.Sc. in Philosophy, full professor and head of the Research Group on the “Ontology of Science”, Institute of Philosophy Russian Academy of Sciences — *associate editor of the series*

Jacques Poulaïn — Ph.D. (Philosophy), professor of the department UNESCO of Philosophy of the Culture and of the Institutes — *associate editor of the series*

Pshu R.V. — Ph.D. (Philosophy), associate professor of the Department of History of Philosophy, Peoples Friendship University of Russia — *associate editor of the series*

Stepanyants M.T. — D.Sc. in Philosophy, Honoured Scholar of the Russian Federation, Chief Research Fellow of the Department of Oriental Philosophies, Institute of Philosophy Russian Academy of Sciences — *associate editor of the series*

Tlostanova M.V. — D.Sc. in Philology, full professor of the Department of Philosophy, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration — *associate editor of the series*

Fornet y Betancourt Raúl — Ph.D. (Philosophy), full professor, Institute of The Catholic Theology, RWTH Aachen University — *associate editor of the series*

Tsvyk V.A. — D.Sc. in Philosophy, full professor and head of the Department of Ethics, Peoples Friendship University of Russia — *associate editor of the series*

ВЕСТНИК Российского университета дружбы народов

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в 1993 г.

Серия
ФИЛОСОФИЯ

2016, № 2

Серия издается с 1997 г.

Российский университет дружбы народов

СОДЕРЖАНИЕ

От редакции	7
--------------------------	---

АКАДЕМИЧЕСКАЯ ТРИБУНА

[Гречко П.К.] Бюрократия: опыт осмыслиения	10
---------------------------------------------------------	----

ДРУГОЙ И СОЦИОКУЛЬТУРНАЯ РЕАЛЬНОСТЬ

Бондарь О.Ю. Архитектоника латиноамериканского идентификационного дискурса в XX в. (часть 1)	21
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

Тагиров Ф.В. Пол и идентичность: от бинарной логики к гуманизму плюральности?	30
--------------------------------------------------------------------------------------------	----

ПОСТСЕКУЛЯРНАЯ СОЦИАЛЬНОСТЬ

Чистякова О.В. Общество и религия в постсекулярную эпоху: теоретические подходы и эмпирическое взаимодействие	43
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

Поп Р. «Оппортунисты неба» и опыт общности веры. Бог как этикетка	52
--------------------------------------------------------------------------------	----

ИСТОРИЯ ФИЛОСОФИИ В КОНТЕКСТЕ СОВРЕМЕННОСТИ

Хорьков М.Л. История средневековой философии как проблема современности: конструирование или интерпретация?	64
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

Орехов А.М. Идеи Иммануила Канта в преддверии «Нового Просвещения»	78
Рудановская С.В. Один философский диалог: (взаимо)понимание и искусство неопределенности	84
ФИЛОСОФСКАЯ ЭССЕИСТИКА	
Уилсон Дж.Д. Платон о Гомере: герои-лжецы и понятие несправедливости в «Гипии меньшем»	95
Ванчугов В.В. Смысъ жизни и ценности культуры в контексте религиозно-метафизического анализа войны: опыт России 1914—1918 гг.	102
ДИСКУССИОННАЯ ПЛОЩАДКА	
Черняк А.З. Собственные имена как жесткие десигнаторы	113
НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ	
Шалагинов Д.С. Модификация vs коммодификация	122
Костина С.А. Экзистенциальное измерение теории трансгуманизма сквозь призму идей Л. Витгенштейна	128
Алиева О.Г. Проблема национальной идентичности в глобализирующемся мире	135
Сазонова А.А. Этико-философские аспекты деятельности политического консультанта	142
Жорова П.С. Отражение ближневосточных теоретических источников древнегреческой философии в зарубежной историографии	148
КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ	
Черезов А.Е. Орехов А.М. Интеллектуальная собственность: эскизы общей теории	153
Грачев М.Н. Иванов В.Г. «Charts power» — «рейтинговая сила» как инструмент мягкой силы и экономическое оружие: технологии использования и стратегии противодействия	155
НАШИ АВТОРЫ	158

© Российский университет дружбы народов, 2016
 © Вестник Российского университета дружбы народов.
 Серия: Философия, 2016

BULLETIN

SCIENTIFIC JOURNAL

of Peoples' Friendship University of Russia

Founded in 1993

Series
PHILOSOPHY

2016, N 2

Series founded in 1997

Peoples' Friendship University of Russia

CONTENTS

EDITORIAL NOTE	7
ACADEMIC TRIBUNE	
Grechko P.K. Bureaucracy: Trying to Comprehend a Phenomenon	10
OTHER AND SOCIO-CULTURAL REALITY	
Bondar O.Y. The Architectonics of Latin American Self-Identity Discourse in the 20th Century (Part 1)	21
Tagirov Ph.V. Sex and Identity: From Binary Logic to Humanism of Plurality?	30
POSTSECULAR SOCIALITY	
Chistyakova O.V. Society and Religion in a Postsecular Age: Theoretical Approaches and Empirical Interaction	43
Pop R. <i>The Opportunists of Heaven</i> and the Experiences of Communion. God as a Label	52
HISTORY OF PHILOSOPHY IN THE CONTEXT OF CONTEMPORANEITY	
Khorkov M.L. History of Medieval Philosophy as a Problem of Contemporaneity: Construction or Interpretation?	64

Orekhov A.M. Ideas of Immanuel Kant on the Threshold of <i>New Enlightenment</i>	78
Rudanovskaya S.V. One Philosophical Dialogue: (Mutual) Understanding and the Art of Reticence	84
PHILOSOPHICAL ESSAYS	
Wilson J.D. Plato on Homer: Heroic Liars and the Concept of Injustice in «Hippias Minor» ..	95
Vanchugov V.V. Life's Purpose and Cultural Values Through the Religious and Metaphysical Analysis of War: Russia's War Experience 1914—1918	102
DISCUSSION PLATFORM	
Chernyak A.Z. Proper Names as Rigid Designators	113
SCIENTIFIC REPORTS	
Shalaginov D.S. Modification Versus Commodification	122
Kostina S.A. The Existential Dimension in the Concept of Transhumanism by Means of L. Wittgenstein's Philosophical Conception	128
Alieva O.G. The Problem of National Identity in a Globalizing World	135
Sazonova A.A. Ethical and Philosophical Aspects of Political Consultant Activity	142
Zhorova P.S. Reflections on the Middle Eastern Theoretical Sources of Ancient Greek Philosophy in the Foreign Historiography	148
CRITICS AND BIBLIOGRAPHY	
Cherezov A.E. Orekhov A.M. Intellektual'naja sobstvennost': eskizy obshhej teorii (Intellectual Property: Sketches of the General Theory)	153
Grachev M.N. Ivanov V.G. «Charts power» — «rejtingovaja sila» kak instrument mjagkoj sily i ekonomicheskoe oruzhie: tehnologii ispol'zovanija i strategii protivodejstvija («Charts Power» — International Ratings as a Tool of Soft Power and an Economic Weapon: the Technologies of Application and the Strategies of Counteraction)	155
ON OUR AUTHORS	158

© Peoples' Friendship University of Russia, 2016
 © Bulletin of Peoples' Friendship University of Russia.
 Series: Philosophy, 2016